



ANALISTAS | 10/08/2021

La economía va bien...

■ Carlos Ronderos
Consultor en Comercio y Negocios Internacionales

MÁS COLUMNAS DE ESTE AUTOR

[f](#) [t](#) [in](#)

📌 GUARDAR



Agregue a sus temas de interés

📌 economía global



Agregue a sus temas de interés

📌 economía global

📌 Peso colombiano

📌 Cepal

📌 Andi

✂ Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

📌 economía global

📌 Peso colombiano

📌 Cepal

📌 Andi

✂ Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

📌 Cepal

📌 Andi

✂ Administre sus temas

No hay duda de que la economía ha mostrado una gran capacidad de sobreponerse a los obstáculos derivados de la pandemia y los paros. Los recientes pronósticos de crecimiento del PIB lo sitúan alrededor de 7% y se habla de un excelente tercer trimestre.

Los datos de venta de vivienda recientemente divulgados registran que en el mes de mayo se alcanzó la cifra mas alta desde 2013. En el frente internacional ha habido buenas noticias para el precio del **petróleo**, principal fuente de divisas del país, y en el precio del café, que además de ser fuente de divisas tiene un impacto positivo en el ingreso de campesinos pequeños y medianos de las zonas cafeteras.

Mientras el precio internacional del Brent pasó la barrera de los US\$70, el precio internacional del café llevo a cotizarse a más de US\$1,90 como resultado de una caída en los inventarios. Otro aspecto positivo para las finanzas públicas ha sido el anuncio de ganancias récord de **Ecopetrol**, que constituye una fuente importante de los ingresos de la Nación.

Si la economía crece a los ritmos previstos por los analistas el país logrará borrar en 2021 lo perdido en 2020, que fue de 6,8%. Habrá el país perdido un año de crecimiento, pero no cabe duda que a principio de año nadie esperaba que en 2021 se recuperara lo perdido por la pandemia. Las cifras de Colombia comparan favorablemente con las de los países de la región que en promedio, según la Cepal, crecerá 5,6%.

En el frente económico estas buenas cifras no han sido suficientes para convencer a los inversionistas internacionales, ya que la inversión extranjera directa a junio de 2021 fue de tan solo US\$3.300 millones, un 21,3% inferior al mismo período del año anterior. No obstante lo anterior, algunas compañías petroleras internacionales han manifestado su intención de nuevas inversiones en lo que resta del año. Tampoco han logrado las buenas expectativas darle estabilidad al peso.

Dada una gran incertidumbre aún existente en los mercados y fenómenos internacionales, como la inflación y rápida recuperación de la economía americana, el peso está llegando a la barrera de los \$4.000, con todas las consecuencias que ello tiene desde el punto de vista fiscal y monetario. Otro frente que muestra gran debilidad es el de la generación de empleo. Las cifras que presentó el Dane para el mes de junio hablan de un desempleo superior a 14%, lo que indica que la reactivación económica no se ha traducido en empleo. A diferencia de la recuperación económica que están viviendo los Estados Unidos, con alta generación de empleo, la nuestra ha sido tímida en este frente.

Este último indicador recuerda la famosa frase de Fabio Echeverri, presidente de la Andi, cuando afirmaba que "la economía va bien pero el país va mal". Es que con el ambiente de desesperación social que el país presenció con las protestas callejeras (que aún no han terminado) lo más importante es el empleo. Los sectores mas vulnerables de la sociedad perdieron sus ingresos y las ayudas del gobierno a estos grupos poblacionales no logran ni compensar los ingresos perdidos ni la frustración de la desocupación.

Dentro de la estrechez fiscal que vive el país y la precariedad de la reforma fiscal, es necesario un gran programa de gasto publico en infraestructura generador de empleo masivo, similar a lo logrado por Roosevelt después de la Gran Depresión. La recuperación económica tiene que ir de la mano de la recuperación social.

[f](#) [t](#) [in](#)

📌 GUARDAR

NOTICIAS DE SU INTERÉS

COMERCIO

ProColombia lanzó escuela para formar empresarios como exportadores

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

Banco de Bogotá estrena crédito Constructor Sostenible para proyectos ambientales

SALUD

Según el Ministerio de Salud, se prevé que para octubre Delta sea la variante dominante

SALUD

La Unión Europea dice que es muy pronto para un refuerzo de vacuna contra el covid-19

PERÚ

Presidente Pedro Castillo recibió primera dosis de vacuna Sinopharm contra el covid

ESTADOS UNIDOS

Los tenedores de McDonald's exigen archivos sobre asuntos de destitución del CEO

TENDENCIAS

1 **BOLSAS**
El peso colombiano se ubicó como la moneda más devaluada en lo que va de 2021

2 **EDUCACIÓN**
Las universidades reportan que más estudiantes se están matriculando en el semestre

3 **BOLSAS**
"Credicorp operará como una corporación financiera a mediados del próximo año"

4 **COMUNICACIONES**
Ningún medio logró los requisitos de la convocatoria de transformación del MinTIC

5 **BOLSAS**
El dólar abrió superando la barrera de los \$4.000 por reducción de compra de bonos de la Fed

6 **ENERGÍA**
"Tenemos proyectada una inversión de US\$150 millones hasta 2023 en proyectos solares"

MÁS DE ANALISTAS

ANALISTAS | 07/08/2021

Medallas de oro

■ Aldo Cívico

ANALISTAS | 10/08/2021

¿Bonanza cafetera?

■ Guillermo Trujillo Estrada

ANALISTAS | 07/08/2021

Un 88% cree que el país va mal

■ Eduardo Lora

MÁS ANALISTAS

MÁS DE LA REPÚBLICA



PERÚ

Partido Perú Libre, Vladimir Cerrón, Guido Bellido y otros, investigados por lavado de activos

HACIENDA

Evasores se podrán favorecer con el impuesto para normalizar los tributos de la Dian



JUDICIAL

Superindustria multó por \$227 millones a Pepe Ganga por calidad del servicio e información



BOLSAS

"Credicorp operará como una corporación financiera a mediados del próximo año"



SALUD

Terapias en pandemia: ¿Deberían seguir siendo presenciales o aprovechar las virtuales?

[f](#) [t](#) [in](#) [ig](#)

© 2021, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá (+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

- Agronegocios
- Asuntos Legales
- Consumo
- Especiales
- Finanzas Personales
- Infraestructura
- Obituarios
- Responsabilidad Social
- Videos
- Alta Gerencia
- Caja Fuerte
- Economía
- Eventos
- Globoeconomía
- Inside
- Ocio
- Salud Ejecutiva

- Análisis
- Comunidad Empresarial
- Empresas
- Finanzas
- Indicadores
- Internet Economy
- Podcast
- Sociales

MANTÉNGASE CONECTADO

- Contactenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Política de Cookies
- Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:
asuntoslegales.com.co agronegocios.com.co canalrcn.com rcnradio.com

COOKIES

Este sitio web usa cookies propias y de terceros para analizar el tráfico, mejorar nuestros servicio y conocer el comportamiento del usuario. Para conocer más, acceda a nuestra [Política de Cookies](#).

ENTENDIDO

Organización Ardila Lülle - oal.com.co